

Se entregarán el próximo **3 de octubre** en Madrid

La Asociación Española Contra El Cáncer, Fundación A.M.A., Tato Vázquez (SEMES), el programa DNA-Prokids, y José María Pino, ganadores de los sextos Premios Médicos y Pacientes

- **La Dra. Manuela García Romero, consejera de salud de las Islas Baleares, premio especial trayectoria**
- **El acto de entrega de los VI Premios Médicos y Pacientes tendrá lugar en la Real Casa de Correos, sede de Presidencia de la Comunidad de Madrid, el próximo 3 de octubre**
- **Se reconoce a profesionales, instituciones y asociaciones dentro del ámbito de la salud y del sector sociosanitario**

La Asociación Española Contra el Cáncer, Tato Vázquez, el programa DNA-Prokids, José María Pino y la Fundación A.M.A. han sido los galardonados de la VI edición de los Premios Médicos y Pacientes otorgados por la Organización Médica Colegial de España.

Este año, el jurado ha decidido reconocer a la Dra. Manuela García Romero, con un premio especial a la trayectoria por su labor como anestésista, por su implicación en los colegios de médicos y ahora al frente de una consejería de salud.

La entrega de los galardones se llevará a cabo en la Real Casa de Correos, sede de Presidencia de la Comunidad de Madrid, el próximo 3 de octubre. La VI edición de los Premios Médicos y Pacientes reconoce las mejores iniciativas de profesionales, instituciones y asociaciones dentro del ámbito de la salud y del sector sociosanitario, bajo el prisma de la comunicación.

El objetivo de estos premios es reconocer la labor de profesionales, organizaciones sanitarias y asociaciones de pacientes que, a través de su trabajo y su manera de comunicar, han influido de manera positiva en la prevención de la salud, la asistencia sanitaria, la ayuda a los más desfavorecidos, la concienciación y la sensibilización ciudadana en temas sociosanitarios.

I. Personalidad destacada en el ámbito sanitario: Tato Vázquez

Esta categoría reconoce la labor de un profesional que, a través de su trayectoria, sea un referente en el ejercicio de la Medicina, el avance científico, la buena práctica clínica y contribuya de manera relevante en la mejora de la asistencia sanitaria y en la promoción de la salud.

El Dr. Tato Vázquez Lima, presidente de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES), es licenciado en Medicina por la Universidad de Santiago de Compostela y también doctor en Medicina con premio

extraordinario por la misma Universidad. El coordinador de urgencias del Hospital do Salnés, destaca por su activismo, implicación y trabajo en pro del reconocimiento de la especialidad de urgencias y emergencias en nuestro país, una larga lucha que obtuvo su recompensa el pasado mes de julio con la aprobación de dicha especialidad por parte del gobierno de España. A través del trabajo y la comunicación ha logrado impulsar tanto el reconocimiento de estos especialistas a nivel gubernamental como por parte de la sociedad y medios de comunicación.

II. Labor de una Institución/Organización Sanitaria: Fundación A.M.A.

Esta categoría reconoce la labor de una institución u organización que haya contribuido de una manera destacada a la mejora de la asistencia sanitaria, al fomento de la salud de la población y a trasladar a la sociedad los valores de la Medicina y de la profesión médica.

Fundación A.M.A. constituida en 2010, nació con el propósito de promover el desarrollo social y sanitario y tiene como objetivo la promoción e impulso de actividades científicas, culturales, formativas, sociales, educativas y docentes en las áreas de educación, salud, economía y seguro asistencial, una labor a la que cada año destina importantes recursos económicos. Destaca especialmente su dotación para becas, investigación y proyectos sociales, dirigidos al cuidado de la salud, la atención sanitaria, la atención a enfermos y sus familiares, y la promoción de hábitos de vida saludables, con especial atención a colectivos en situación o riesgo de exclusión social.

III. Labor de una Asociación de Pacientes: Asociación Española Contra el Cáncer

Esta categoría reconoce la labor de una asociación de pacientes que mediante su trabajo y acciones haya conseguido trasladar a la opinión pública y responsables políticos, sus demandas y/o reivindicaciones y concienciar a la sociedad en general sobre su situación y necesidades.

La Asociación Española Contra el Cáncer, es un referente en nuestro país. Con más de 70 años de trayectoria, esta asociación formada por profesionales y voluntarios lidera el esfuerzo de la sociedad española para disminuir el impacto causado por esta enfermedad y mejorar la vida de las personas de diferentes formas. Destaca su impacto a través de campañas de divulgación en la sociedad, su labor involucrando a todos los sectores de la sociedad en la obtención de resultados y sus ayudas para promover el talento, la consolidación y estabilización del sistema de investigación e innovación en cáncer en España.

IV. Mejor Divulgador/a científico-médico: José María Pino García

Este apartado reconoce la capacidad y habilidad de un profesional para divulgar y acercar a la población en general y, especialmente a los profesionales y los pacientes, mensajes relacionados con la sanidad, orientados a promover la salud pública, ofrecer información veraz y contrastada y potenciar la imagen de la profesión médica a través de cualquier vía de comunicación.

José María Pino García, licenciado en Medicina, desarrolla desde la década de los 90 del pasado siglo una notable labor en el ámbito de la Comunicación. Destaca su impulso como editor de cabeceras de divulgación médica y sanitaria como Redacción Médica, Revista Médica y otras de carácter profesional, con el objetivo siempre de poner en valor el trabajo diario de los profesionales médicos y de la salud en España.

Tras 25 años de fundar la empresa editora Sanitaria 2000, sobresale el recorrido realizado por el Dr. Pino García al frente del diario Redacción Médica, referencia informativa para los profesionales de la salud, que han convertido a esta cabecera en líder destacada de su campo informativo. Además, ha sido impulsor incansable del debate, la alianza y el intercambio de experiencias en los múltiples encuentros, jornadas e iniciativas que ha impulsado a través de Sanitaria 2000, elevando el protagonismo mediático de los especialistas médicos, así como favoreciendo su conversación pública con actores del panorama sanitario español, como parlamentarios de sanidad; altos cargos de la administración sanitaria; o directivos de la salud.

V. Premio “Entrega y compromiso”: DNA-Prokids y DNA-Pro-Organ

Este reconocimiento tiene por objeto resaltar personas, organizaciones o iniciativas que, de una manera especial y relevante, contribuyan a resaltar la labor de la profesión médica desde cualquier ámbito de la sociedad o hayan realizado una contribución clave para la mejora de la calidad asistencial y de la salud.

DNA-Prokids es un proyecto desarrollado en el Laboratorio de Identificación Genética del Departamento de Medicina Legal de la Universidad de Granada que lucha contra la trata de seres humanos mediante de identificación genética de las víctimas y sus familiares, especialmente de menores. Su objetivo es identificar a las víctimas y devolverlas a su familia (reunificación); dificultar el tráfico de seres humanos, incluyendo las adopciones ilegales, gracias a la identificación de las víctimas (prevención); y obtener información sobre los orígenes, las rutas y los medios de comisión del delito, claves para el trabajo de las fuerzas policiales y judiciales (inteligencia policial), un programa con años de historia que ha logrado la identificación de más de un millar de personas. Por otra parte, el programa DNA-Pro-Organ tiene como fin recopilar por un sencillo procedimiento información genética de donantes y receptores de riñón como una medida más para evitar el tráfico de órganos.

Premio especial “Trayectoria” a la Dra. Manuela García Romero

Este año el jurado de los premios Médicos y Pacientes, ha querido reconocer la trayectoria de la Dra. Manuela García Romero, actual consejera de salud de las Islas Baleares, por su triple implicación con los médicos y los pacientes a lo largo de su carrera. Su trabajo como especialista en anestesiología, su implicación al frente del Colegio de Médicos de Baleares y en la vicepresidencia de la Organización Médica Colegial de España, y ahora en la esfera más política al frente de una consejería, completan una trayectoria profesional ligada al cuidado y la defensa de los pacientes y de los profesionales sanitarios.

Premios Médicos y Pacientes

Los premios fueron creados, a iniciativa de la dirección de comunicación de la Organización Médica Colegial (OMC), en 2018 con motivo del décimo aniversario de la publicación on-line www.medicosypacientes.com.

Con esta sexta edición los reconocimientos de la publicación on-line de la OMC que recoge las principales noticias del ámbito de la sanidad y la salud, así como la actividad del Consejo General de Médicos, sus fundaciones, los 52 Colegios de Médicos de España y sus respectivos Consejos Autonómicos, pretende consolidar el éxito de años anteriores y ahondar en la responsabilidad social de esta corporación.

Madrid, 3 de septiembre de 2024